

3. LA EVOLUCIÓN DE LA POBLACIÓN

La población de las Canarias Orientales ha experimentado un importante aumento desde el mismo momento de la conquista, aunque este es mayor en las últimas décadas. Este crecimiento se debe a un sostenimiento de la natalidad en valores elevados hasta la década de los setenta, mientras que la mortalidad ha descendido de forma notable desde los años treinta. Con todo, el crecimiento de la población podría haber sido mayor, pues la secular emigración, tanto a las islas centrales como a África y América, ha impedido un crecimiento real de la población acorde con el crecimiento vegetativo. La emigración suele ser temporal con el fin de reunir cierta cantidad de dinero, que luego al regreso se invierte en alguna actividad relacionada con los servicios, el turismo o la compra de tierras²⁰. El crecimiento de la isla de Lanzarote ha sido mayor, pues tanto su agricultura como sobre todo el turismo y la construcción son más dinámicos en esta isla que en la majorera.

Cuadro 7

EVOLUCIÓN DE LA POBLACIÓN DE HECHO Y DERECHO DE LANZAROTE Y FUERTEVENTURA. (1585-1996)				
AÑOS	DE HECHO		DE DERECHO	
	FUERTEVENTURA	LANZAROTE	FUERTEVENTURA	LANZAROTE
1585*	219	120		
1688	3.912	4.483		
1725*	2.850	1.975		
1769	8.860	9.675		
1787	10.614	12.784		
1802	12.451	16.160		
1857	11.412	15.526		
1877	11.609	17.517		
1887	10.166	16.409		
1897	11.106	17.299		
1900	11.699	17.556		
1910	10.613	19.436		
1920	11.305	21.516		
1930	11.708	22.430	13.629	
1940	13.173	27.476		
1950	13.517	29.985		
1960	18.138	34.818	18.333	
1970	18.192	41.912		
1975			23.175	44.357
1981	30.185	53.452	27.104	50.721
1986	38.635	71.047	31.892	56.901
1991	49.542	88.475	36.908	64.911
1996			41.629	77.233

Fuente: *Censos y Padrones de Población I.N.E.* *Vecinos.

20. Colectivo 78: "Los efectos económicos de un proceso migratorio. La emigración canaria a Venezuela". *Canarias ante el Cambio*. La Laguna, 1981; págs. 129-145.